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Юнус-Бек Евкуров в 
рамках инспекционной по-
ездки посетил Малгобек-
ский район. В ходе свое-
го визита он побывал в 
районной больнице. Гла-
ва Ингушетии проверил 
уровень организации ра-
бочего процесса в лечеб-
ном учреждении, качество 
оказываемых населению 
услуг, а также осмотрел 
новый гемодиализный 
центр. Открытие клиники 
для пациентов, страдаю-
щих почечной недостаточ-
ностью, запланировано на 
конец марта текущего года. 
С вводом в эксплуатацию 
центра в г. Малгобеке паци-

енты смогут получать не-
обходимую медицинскую 
помощь в своем районе. По 
информации Минздрава, в 
указанном муниципальном 
образовании нуждающих-
ся в гемодиализе порядка 
40 человек. В центре уста-
новлено шесть новейших 
аппаратов, позволяющих 
проводить гемодиализ 
всем пациентам района. 
С каждым годом их, к со-
жалению, становится всё 
больше. Эта клиника для 
них станет настоящим спа-
сением.

Для пациентов Малгобек-
ского района с хронической 
почечной недостаточностью 
жизненно необходимое лече-
ние теперь станет более до-
ступным. Те, для кого гемоди-
ализ является единственно 

возможным способом вы-
живания, смогут получать 
терапию своевременно и в 
соответствии с европейски-
ми стандартами. Центр ос-
нащён самой современной 
гемодиализной аппаратурой. 
Глава республики дал пору-
чение министру здравоохра-
нения Марем Арапхановой 
и главному врачу Малгобек-
ской районной больницы Ма-
гомету Бузуртанову создать 
комфортные условия для 
проведения жизненно важ-
ных процедур.

«Мы создаем центр, кото-
рый должен стать ещё одним 
шагом на пути улучшения ка-

чества жизни и сохранения 
здоровья жителей республи-
ки», - отметил Юнус-Бек Ев-
куров.

Следующей остановкой 
в Малгобекском районе ста-
ло место возведения кор-
рекционной школы-интер-
ната для детей-инвалидов в 
с.п.Нижние Ачалуки. Глава 
республики осмотрел стро-
ительную площадку, где ве-
дутся масштабные работы и 
пообщался с подрядчиками. 
Строительство школы-интер-
ната, не имеющей аналогов 
в нашей республике, ведется 
по специально разработан-
ному проекту. Здесь учтены 
особые условия для ком-
фортного проживания детей 
с ограниченными возможно-
стями. В проекте предусмо-
трены бассейн, спортивный 

зал, учебные и спальные 
корпуса. Образовательное 
учреждение рассчитано на 
300 учащихся. В настоящее 
время ведется заключитель-
ный этап отделочных ра-
бот. Школа расположена на 
участке в 5,2 га. Строитель-
ство ведется с использова-
нием современных техноло-
гий и продвигается довольно 
быстрыми темпами. Откры-
тие социально-значимого 
объекта планируется в кон-
це апреля текущего года. По 
словам Юнус-Бека Евкурова, 
уже сейчас необходимо за-
няться подбором инвентаря, 
оформлением документов и 
подбором персонала. «Здесь 

будет воспитываться особая 
категория детей. Очень важ-
но, чтобы каждый воспита-
тель, методист относился к 
своей работе с любовью, ду-
шой и квалифицированными 
знаниями», - сказал Глава.

В целом руководитель 
региона остался доволен со-
стоянием заключительного 
этапа строительных работ 
школы-интерната и поручил 
ответственным чиновникам 
проследить, чтобы объект 
был сдан в строго установ-
ленные сроки. «Все, что мы 
делаем для этих детей, мы 
должны делать от души. Каж-
дый из нас должен чувство-
вать боль родителей, в чьих 
семьях растут дети-инвали-
ды», - подчеркнул руководи-
тель региона.

Из Ингушетии направ-
лена первая колонна со 
150-тонным гуманитарным 
грузом для оказания помо-
щи населению Автономной 
Республики Крым. На бла-
готворительный призыв 
региональных властей 
откликнулись не только 
должностные лица и мест-
ные бизнесмены, но и про-
стые жители. Делегация 
от РИ, которую возглавил 
сенатор Мухарбек Диди-
гов, повезёт на Крымский 
полуостров продоволь-
ственные и промышлен-
ные товары. В восьми фу-
рах находятся колбасные 
и сырные изделия, мине-
ральная вода, мука, зерно, 
масло, крупы, консервы. В 
Крым также отправят меди-
каменты, художественную 
литературу и оргтехнику 
для нужд школ, соцучреж-
дений и детских садов.

Помощь собирали всем 
регионом, а провожали про-
довольственную колонну 
представители обществен-
ных объединений, казаче-

ства и молодежи. На бла-
готворительной акции в 
поддержку крымчан побывал 
и Глава региона Юнус-Бек 
Евкуров. Он поблагодарил 
всех, кто принял деятель-
ное участие в мероприятии. 
По его мнению, вся Россия 
как одно целое поддержива-
ет братский народ Украины. 
«Мы внимательно следим 
за событиями в этой стране. 

Происходящее там вызы-
вает у нас сожаление. От-
кровенно говоря, это больно 
видеть. Жителей Крыма, ока-
завшихся в трудном положе-
нии, нужно поддерживать не 
только словом, но и делом. 
Сегодня мы отправляем по-
рядка 150 тонн груза – това-
ры первой необходимости. 
Тем самым жители Ингуше-
тии подчеркивают, что под-
держивают курс руководства 
страны и подтверждают го-
товность оказать содействие 
крымчанам во всех отноше-
ниях. В этот период народу 
Украины важно ощущать за-
боту и поддержку и поэтому 
помимо гуманитарного груза 
хотелось бы, чтобы они по-
чувствовали наше тепло. Пе-
редаем крымчанам горячий 
кавказский привет!» - заявил 
руководитель субъекта.

Одной этой гуманитарной 
партией помощь крымчанам 
не ограничится - сбор по-
жертвований в Ингушетии 
продолжается. Жители, же-
лающие внести свою лепту 
в гуманитарную акцию, могут 

обращаться в органы мест-
ного самоуправления, в каж-
дом городе и районе открыты 
пункты сбора.

По словам члена Совета 
Федерации РФ Мухарбека 
Дидигова, представители 
Ингушетии выходили на ру-
ководство автономной ре-
спублики с целью уточнить, 
что им необходимо в первую 

очередь и в соответствии с 
указанными потребностями 
осуществлялся сбор помо-
щи. «Все организационные 
вопросы согласованы с ру-
ководством МЧС России 
и Автономной Республики 
Крым. Колонну до границ 
с Украиной будут сопрово-
ждать сотрудники полиции. 
Мы с удовольствием вы-
полним возложенную на нас 
благородную миссию и пере-
дадим добрые пожелания 
жителей Ингушетии крым-
чанам», - отметил руководи-
тель ингушской делегации.

Напомним, по распо-
ряжению Главы республи-
ки сформирована рабочая 
группа и координационный 
штаб по сбору помощи для 
населения Крыма, в которую 
вошли представители орга-
нов исполнительной власти 
и национально-культурных 
автономий. Грузовики с рос-
сийским и ингушским фла-
гами и надписями на бортах 
«Республика Ингушетия – 
братскому народу Крыма», 
«Крым, Ингушетия с вами» 

стартовали от Башни Согла-
сия, являющейся символом 
единения. Помощь доставят 
до адресата на большегруз-
ных автомобилях. Путь сле-
дования гуманитарной мис-
сии пролегает через Темрюк 
Краснодарского края и Кер-
ченский пролив. 

Глава республики 
Юнус-Бек Евкуров при-
нял в своём рабочем ка-
бинете депутата Народ-
ного собрания Ингушетии 
Хумида Албакова. В ходе 
встречи акцентировалось 
внимание на необходи-
мости решения вопросов 
социально-экономическо-
го развития, касающихся 
сельских поселений Ар-
шты и Чемульга Сунжен-
ского района. Народный 
избранник, являющийся 
выходцем из этих мест 
и посему прекрасно зна-
ющий проблемы данных 
населённых пунктов, обо-
значил в докладе ряд важ-
ных тем: строительство 
водопровода, образова-
тельных и медицинских 
учреждений, спортивных 
объектов, дороги Аршты-
Чемульга.

Согласно представлен-
ной информации, проведе-
на вспашка и посев озимых 
культур в созданном в 2014 
году хозяйстве на базе сель-
ских поселений Чемульга и 
Аршты - ГУП «Вежарий». Для 
решения проблем с водо-
снабжением в с.п. Чемульга 
пробурена скважина, на оче-
реди прокладка разводящих 
сетей.

По линии средств, выде-
ленных МЧС, произведена 
отсыпка гравием четырех 
улиц с.п. Чемульга и одной 
улицы с.п. Аршты. Кроме 
того, в данных населённых 
пунктах произведены работы 
по отводу земельных участ-
ков под строительство этих 
социальных объектов и их 
межевание.

«На сегодняшний день 
наиболее острыми остают-
ся вопросы строительства 
дошкольных и школьных уч-
реждений, возведения ФОКа 

и фельдшерско-акушерского 
пункта, а также строитель-
ства межпоселковой автомо-
бильной дороги», - отметил 
парламентарий.

По его мнению, решение 
указанных проблем способ-
ствовало бы развитию этих 
сёл, снятию социальной на-
пряженности, улучшению 
воспитательной работы сре-
ди молодежи и их занятости.

Юнус-Бек Евкуров под-
черкнул важность развития 
этих населённых пунктов. 
«Аршты и Чемульга должны 
динамично развиваться. Нам 
важно, чтобы местные жите-
ли были максимально обе-
спечены социальными объ-
ектами и соответствующей 
инфраструктурой», - подчер-
кнул Глава Ингушетии.

Пресс-служба 
Главы РИ

Глава Ингушетии поздравил 
Рашида Темрезова с Днем рождения

Уважаемый Рашид Бориспиевич!

Сердечно поздравляю Вас с Днем рождения! Примите теплые слова и пожелания крепкого 
здоровья, больших жизненных сил и неиссякаемой энергии в достижении намеченных целей.

Уверен, что Ваш богатый опыт, знания, целеустремленность и трудолюбие будут способ-
ствовать укреплению и процветанию Карачаево-Черкесии.

Счастья, добра, благополучия Вам, Вашим родным и близким.

С уважением,

Глава
Республики Ингушетия       Ю.Б. ЕВКуРОВ

В ГуПе «Ингушское карьероуправление» состоялось 
выездное совещание Экономического совета при Главе 
РИ с участием первого заместителя Председателя Пра-
вительства РИ М. Бекова.

На совещании обсуждались результаты деятельности 
ГУПа за 2013 год и перспективы развития предприятия на 
2014 год. Были обозначены проблемные моменты и опреде-
лены соответствующие меры по их решению.

На встрече было отмечено, что основной задачей ГУПа 
«Ингушское карьероуправление» является обеспечение на-
селения Республики Ингушетия необходимым количеством 
конкурентоспособной продукции, при этом продукция пред-
приятия не должна быть дороже, чем в соседних регионах.

Участниками совещания было принято решение еще об 
одной встрече в таком формате для более углубленного ана-
лиза финансово-хозяйственной деятельности предприятия.

Председатель Правительства РИ провел совещание с 
участием руководителя Аппарата Правительства РИ, ру-
ководителей министерств и ведомств, глав муниципаль-
ных образований районов и городских округов республи-
ки и руководителей ресурсоснабжающих организаций.

На повестку дня совещания было вынесено три вопро-
са. По первому из них – о передаче на баланс завершенных 
строительством объектов – докладчиком выступал и.о. мини-
стра строительства, архитектуры и жилищно-коммунального 
хозяйства РИ М. Баркинхоев. Министр сообщил, что с 2010г. 
по 2013 г. построено 93 объекта, в том числе 41 объект по 
линии федеральных целевых программ. Из них около 40 объ-
ектов переданы на баланс в соответствии с распоряжениями 
Правительства РИ. Документация по остальным объектам 
направлена балансосодержателям и в настоящее время ве-
дется работа по их передаче на баланс либо ведется работа 
по оформлению необходимой документации для получения 
разрешения на ввод объектов в эксплуатацию, сообщает 
пресс-служба Правительства РИ.

Абубакар Мальсагов поручил ответственным службам 
ускорить работу в этом направлении.

«Нужно ускорить оформление документов и передачу по-
строенных объектов на баланс в кратчайшие сроки. Скоорди-
нируйте для этой цели свои действия», - отметил премьер-
министр, обращаясь к участникам совещания.

Вторая тема совещания касалась имущественной при-
надлежности газовых сетей Республики Ингушетия. В своем 
докладе по рассматриваемому вопросу руководитель Мини-
мущества Ингушетии А. Гойгов рассказал, что ведомством 
проводится работа по государственной регистрации права 
собственности Республики Ингушетия на объекты газоснаб-
жения. По его словам, на сегодняшний день зарегистрирова-
но право республики на 467 таких объектов.

«По 269 объектам Министерством совместно с МУП «На-
зрановское районное бюро технической инвентаризации» ве-
дется работа по оцифровке кадастровых паспортов объектов 
и передаче их в Кадастровую палату РИ для последующей 
постановки на государственный кадастровый учет и государ-
ственной регистрации права собственности республики», - 
отметил А. Гойгов.

По этой теме участниками совещания были приняты про-
токольные решения:

1. Завершить регистрацию права собственности Респу-
блики Ингушетия на оставшиеся объекты газовых сетей.

2. После завершения регистрации права собственности 
Республики Ингушетия на объекты газоснабжения провести 
оценку данных объектов.

Третьим на повестке дня стоял вопросом «О ходе ис-
полнения Поручения Председателя Правительства РИ от 
15.11.2013 года № Пр – 286 «О разработке комплекса мер по 
развитию и строительству парковых зон в Республике Ингу-
шетия с привлечением внебюджетных средств».

Итогом рассмотрения вопроса стали протокольные реше-
ния о реконструкции и создании в ряде населенных пунктов 
республики парковых зон, о проведении благотворительных 
акций по сбору денежных средств и усилении работы по при-
влечению инвесторов для участия в строительстве зон куль-
туры и отдыха.

Из Ингушетии в Крым 
отправлено более 150 тонн 

гуманитарного груза
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развития сельских поселений 

Аршты и Чемульга
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и задачи
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В Малгобекском районе откроют гемодиализный 
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ВЦИОМ: рейтинг 
Президента России 

установил трехгодичный 
рекорд

Политическую активность Президента 
положительно оценили 71,6% респондентов

Рейтинг одобрения деятельности российского Прези-
дента установил трехлетний максимум, сообщают иссле-
дователи ВЦИОМ.

Работу российского лидера Владимира Путина положи-
тельно оценили 71,6% респондентов. Последние несколько 
лет показатель одобрения  деятельности главы государства 
ровно держался в районе 60%.

По мнению исследователей, рейтинг Путина растет на 
фоне обострения ситуации в Украине, победы российской 
сборной на Олимпиаде в Сочи и успешному началу высту-
пления российских спортсменов на Паралимпиаде. Начиная 
с середины февраля, уровень одобрения деятельности Пре-
зидента России вырос почти на 10%, отметили в организации.

Согласно данным другого статистического центра, Фонда 
общественного мнения, 44% респондентов заявили, что Пу-
тин вызывает у них доверие. 58% опрошенных уверены, что 
действующий Президент хорошо справляется со своей рабо-
той. Специалисты центра уверены, что в настоящий момент 
Путин находится на пике политической формы. 

«Шестнадцатого мар-
та в Сочи завершаются 
Паралимпийские игры. В 
связи с этим нам необхо-
димо сконцентрировать 
все имеющиеся ресурсы и 
возможности, как следует 
подготовиться, чтобы не 
допустить на территории 
республики провокацион-
ных действий со сторо-
ны деструктивных сил», 
- именно этими словами 
Юнус-Бек Евкуров открыл 
внеплановое заседание 
антитеррористической ко-
миссии, проходившее в 
Магасе, сообщает пресс-
служба Главы РИ.

Руководитель региона 
потребовал от глав муници-
пальных АТК активизировать 
работу во всех направлени-
ях, уделяя особое внимание 
профилактике преступлений 
и выявлению заброшенных 
объектов и лиц, проживаю-
щих без регистрации. Он счи-
тает, что правильно выстро-
енная профилактическая 
работа – девяносто процен-
тов успеха. Самым простым 
и наиболее действенным 
способом предотвращения 
преступлений Юнус-Бек Ев-
куров назвал обход вверен-

ной территории.
«Начиная с две тысячи 

десятого года, нами прово-
дится эта работа, которая 
приносит свои плоды. Только 
в минувшем году в резуль-
тате осмотра заброшенных 
домовладений и сооружений 
были обнаружены угнанные 
автомобили и тайники со 
взрывчатыми веществами. 
Указанные меры позволя-
ют выявить целый комплекс 
правонарушений, связан-
ных с нелегальной вырубкой 
леса, незаконными построй-
ками и самозахватами зе-
мель», - считает Глава Ингу-
шетии.

Далее присутствующие 
заслушали развернутую 
справку секретаря Совета 
безопасности Алихана Кузь-
гова об исполнении прото-
кольных решений АТК. По 
словам докладчика, ранее 
согласно требованиям поло-
жения до всех глав городов и 
районов была доведена ин-
формация о необходимости 
установить камеры видеона-
блюдения в местах массово-
го скопления людей, а также 
на различных объектах ин-
фраструктуры. «Выездные 
проверки Аппарата Совбе-
за показали, что основная 

часть камер видеонаблюде-
ния не соответствует требо-
ваниям, то есть не облада-
ют возможностью детально 
и качественно фиксировать 
происходящее. Приобретено 
дешевое и некачественное 
оборудование, что свиде-
тельствует о формальном 
подходе руководителей ад-
министраций к поставлен-
ным задачам», - отметил он.

Алихан Кузьгов предло-
жил рассмотреть вопрос о 
принятии на муниципальном 
уровне нормативных актов, 
обязывающих собственников 
объектов с массовым пре-
быванием людей установить 
камеры. Это, по его мнению, 
будет способствовать норма-
лизации оперативной обста-
новки.

По итогам заседания 
были вынесены протоколь-
ные решения. Большинство 
указаний прозвучало в адрес 
глав муниципальных образо-
ваний. Им поручено на под-
ведомственных территориях 
организовать сходы жителей, 
провести индивидуальные 
беседы с родственниками 
лиц, находящихся в розыске, 
выявить домовладения и не-
жилые помещения, не имею-
щие адреса.

В республике усилят меры 
безопасности 

в связи с завершением 
Паралимпийских игр
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17 марта (1770 г.) – День 
единения Ингушетии с Рос-
сией, на основании Поста-
новления Народного собра-
ния РИ от 25 марта 2004 г. 
№68 «О дате единения Ингу-
шетии с Россией».

17 марта 1861 г. - 153 
года назад обнародован ма-
нифест Александра II об от-
мене крепостного права в 
России.

17 марта 1908 г. - ро-
дился советский журналист 
и писатель-прозаик, автор 
«Повести о настоящем чело-
веке» Борис Полевой (умер 
12 июля 1981 г.). 

18 марта 1965 г. - Алексей 
Леонов совершил первый в 
истории выход человека в 
открытый космос на корабле 
«Восход-2». Он находился за 
бортом «Восхода-2» около 
12 минут.

18 марта 1931 года - в 
США началось производство 
первых электрических бритв. 
А в 1975 году Марсель Бик 
изобрел первую одноразо-
вую бритву. Так процедура 
бритья стала быстрой, ком-
фортной и безболезненной. 

19 марта 1922 г. - в Мо-
скве на Шаболовке сдана в 
эксплуатацию радиопереда-
ющая башня.

19 марта 1950 г. - роди-
лась советская и россий-
ская народная и эстрадная 
певица, народная артистка 
РСФСР Надежда Бабкина.

19 марта - родился 
российский политический 
деятель и экономист Егор 
Гайдар (умер 16 декабря 
2009 г.).

20 марта 1792 г. - На-
циональная Ассамблея 
Франции одобрила при-
менение гильотины. Уже 
через год при помощи гильо-
тины был казнен Людовик 
XVI. Долгое время казнь ис-
полнялась только публично. 

20 марта 1992 года - за-
коном РФ установлена глав-
ная награда страны - звание 
Героя Российской Федера-
ции и учреждена медаль «Зо-
лотая Звезда». Первым Ге-
роем Российской Федерации 
стал уроженец Ингушетии 
генерал Суламбек Сусарку-
лович Осканов (посмертно). 
Звание Героя России носил 
Мурат Оздоев. В настоящее 
время носят Глава республи-
ки Юнус-Бек Евкуров и капи-
тан полиции Руслан Нальги-
ев. Посмертно звание Героя 
Российской Федерации было 
присвоено уроженцам Ингу-
шетии: Марем Арапхановой, 
Ахмеду Мальсагову, Алихану 
Калиматову, Абукару Костое-
ву, Ширвани Костоеву и Ах-
меду Котиеву.

21 марта - Всемирный 
день поэзии. Учрежден в 
1999 году на 30-й сессии 
генеральной конференции 
ЮНЕСКО.

21 марта – Всемирный 
день театра кукол.

21 марта - Навруз — 
праздник Нового года у ряда 
народов Евразии; он также 
знаменует первый день вес-
ны и обновление природы. 
Происхождение праздника 
уходит корнями в дописьмен-
ную эпоху истории человече-
ства. 

22 марта 1895 года - в 
Париже состоялась первая 
демонстрация кинофильма 
для узкого круга друзей. Зри-
телям показали коротенькую 
ленту «Выход рабочих с за-
вода Люмьер». Незадолго до 
этого французы Луи и Огюст 
Люмьер получили патент на 
изобретенный ими аппарат 
«Синематограф».

22 марта 1951 г. - на базе 
Московского телецентра на 
Шаболовке постановлени-
ем Совмина СССР создана   
Центральная студия телеви-
дения – первая в стране про-
граммно-творческая телеви-
зионная организация.

22 марта 1915 г. - родил-
ся советский и российский 
актер театра и кино, народ-
ный артист СССР Георгий 
Жженов (умер 8 декабря 
2005 г.).

Районный суд в Рос-
сийской Федерации - это 
орган федеральной су-
дебной власти, входящий 
в систему судов общей 
юрисдикции и занимаю-
щий положение второ-
го звена этой системы 
(выше мировых судей, 
но ниже судов уровня 
субъекта РФ и Верховно-
го суда РФ). В районных 
судах рассматривается 
большинство админи-
стративных, гражданских 
и уголовных дел.

Председатель Назра-
новского районного суда 
Республики Ингушетия - 
Али Израилович Оздоев 
согласился побеседовать 
с нами по поводу ключе-
вых вопросов судебной 
практики Назрановского 
районного суда РИ за по-
следние годы. 

- Первое лицо в су-
дебной системе района 
всегда представляет 
повышенный интерес со 
стороны населения. Рас-
скажите, пожалуйста,  
немного о себе, Али Из-
раилович.

- Отслужив в Советской 
армии, в 1981 году я уехал 
в город Пермь, где через 
непродолжительное вре-
мя поступил в Пермский 
государственный универ-
ситет на факультет право-
ведения. В конце 80-х, по-
сле окончания учебы, я 
вернулся в Ингушетию, где 
успел поработать юрискон-
сультом ПУЖКХ, судебным 
исполнителем, следовате-
лем Назрановского РОВД 
и начальником следствен-
ного отдела Назрановского 
РОВД. Также работал по-
мощником вице-президен-
та Республики Ингушетия. 
5 января  1995 года был 
назначен судьей и одно-
временно председателем 
Назрановского районного 
суда РИ. В этой должности 
я работаю уже без малого 
20 лет. 

- В чем Вам видится 
цель правосудия?

- Главная цель правосу-
дия –  обеспечение прав и 
свобод граждан путем сво-
евременного рассмотрения 
поступающих в суд различ-
ных дел с вынесением за-
конных и обоснованных ре-
шений. Каждый гражданин, 
обратившийся в суд с иско-
вым заявлением или жало-
бой, в установленные зако-
ном сроки должен получить 
судебное разрешение воз-
никшего у него спора. 

- Сейчас много гово-
рят о доступности и 
открытости системы 
правосудия. Как на при-
мере вашего суда обе-
спечивается этот прин-
цип судебной власти?

- В последние годы 
очень много сделано для от-
крытости и доступности су-
дебной системы. Именно с 
этой целью в Назрановском 
районом суде ежедневно 
функционирует «приемная 
суда».  Любой гражданин 
в течение рабочего дня 
имеет возможность зайти 
в приемную суда, где ему 
незамедлительно окажут 
необходимую помощь как  
в получении копии различ-
ных судебных документов, 
так и приеме заявлений, 
жалоб и т.д.  Вынесенные 
судом судебные решения 
должны быть опубликова-
ны в сети Интернет, с тем, 
чтобы каждый желающий 
мог их оперативно просмо-

треть. Также через систему 
Интернет граждане могут 
получить  необходимую ин-
формацию о назначенных к 
рассмотрению гражданских 
и уголовных дел.  

- Когда гражданин об-
ращается в суд, он, на 
Ваш взгляд, испытыва-
ет доверие к суду?

-   Это зависит от автори-
тета самого суда и конкрет-
ного судьи, которому пред-
стоит рассмотрение дела 
обратившегося граждани-
на. Из средств массовой 
информации я наблюдаю, 
что по различным опросам 
относительно большой про-
цент   граждан РФ относит-
ся с недоверием к суду. Что 
же касается Назрановского 
районного суда РИ, то мы 
делаем все, для того чтобы 
граждане относились к на-
шему суду с доверием. 

Конечно, это не означа-
ет, что вынесенные судья-
ми решения устраивают 
всех участников процесса. 
Быть для всех «хорошими»  
судьи по определению не 
могут. Ведь так или иначе, 
в споре двух сторон суд, 
как правило,  принимает 
решение в пользу одной 
из сторон, оставляя требо-
вания другой неудовлет-
воренными. В этом случае 
вынесенное судом первой 
инстанции судебное ре-
шение в 30-дневный срок 
может быть в апелляцион-
ном порядке обжаловано в 
суд второй инстанции, где 
коллегия из трёх профес-
сиональных судей вынесет 
окончательное решение по 
делу.

- Али Израилович, как 
известно, у старше-
го поколения остался 
страх перед судом и су-
дьями. Считаете ли Вы, 
что наше население пе-
рестало воспринимать 
суд как карательный ор-
ган?  

- Если говорить о пред-
ставителях старшего по-
коления нашего народа, 
перенесших огромные 
страдания из-за насиль-
ственной депортации из 
мест своего исторического 
проживания, то, безуслов-
но, у этой категории граж-
дан определенный  страх 
перед судом может иметь 
место.  В настоящее вре-
мя, когда в силу объектив-
ных исторических причин 
исчезло тоталитарное го-
сударство, а действующей 
Конституцией РФ закрепле-
но, что человек, его права и 
свободы являются высшей 
ценностью, и что призна-
ние, соблюдение и защита 
прав и свобод человека и 
гражданина – обязанность 
государства,    такого стра-
ха быть не может. Судеб-
ная система современной 
России  функционирует ис-
ключительно в интересах 
граждан.  Соответственно 
доверие наших граждан к 
суду, как одному из ветвей 
государственной власти, 
объективно должно возра-
сти. Лично я, так же  как и 
остальные судьи Назранов-
ского районного суда, при-

нимаю всевозможные меры 
с тем, чтобы наши граждане 
относились к суду с довери-
ем и уважением. Все наши 
судьи являются коренными 
жителями Ингушетии. Это 
обстоятельство накладыва-
ет на каждого  из нас  до-
полнительную ответствен-
ность. Ведь от того, как мы 
относимся (и относились)  
к исполнению своих долж-
ностных обязанностей по 
отправлению правосудия, 
были внимательны  и  так-
тичны к людям, будет во 
многом зависеть не только 
наш авторитет и уважение, 
но и  наших детей.  Таков 
наш ингушский менталитет. 
Об этом нельзя забывать 
не только судьям, но и дру-
гим госчиновникам.  

- Скажите, пожалуй-
ста, кто это - судья, и 
какими качествами он 
должен обладать?

- Судья - это прежде 
всего человек, а уж потом 
судья. В первую очередь, 
он должен быть профес-
сионалом своего дела и, 
что очень важно, обладать 
такими качествами, как 
чувство ответственности и 
справедливости. Лишь та-
кие судьи, на мой взгляд,  
могут на высоком уровне 
отправлять правосудие. 

- Какими этическими 
нормами руководству-
ется судья в своей дея-
тельности?

- Существует Кодекс 
чести судьи, который обя-
зывает судей следовать 
высоким стандартам мора-
ли и нравственности, быть 
честным, в любой ситуации 
сохранять личное досто-
инство, дорожить  своей 
честью, избегать всего, что 
могло бы умалить автори-
тет судебной власти и при-
чинить ущерб репутации 
судьи.  Любой судья дол-
жен соответствовать этим 
требованиям. 

- Хотелось бы пого-
ворить о тех вопросах, 
по которым жители рай-
она чаще всего бывают 
в суде. Думаю, нашим 
читателям интересна 
динамика рассматривае-
мых в Назрановском рай-
онном суде РИ дел.

– За 2013 год окончено 
производством 807 граж-
данских дел (в предыду-
щем году их было 409). 
Увеличение дел в основ-
ном произошло из-за рез-
ко возросшего количества 
исков о взыскании задол-
женностей с граждан за 
коммунальные платежи.  К 
сожалению, в сжатые сроки 
рассмотреть дела этой ка-
тегории не представляет-
ся возможным,  поскольку 
ответчики по таким искам, 
как правило,  игнорируют 
судебные повестки. Меж-
ду тем, непосредственное 
участие самих ответчиков 
в судебных заседаниях от-
вечает их интересам, так 
как в этом случае они мо-
гут реально защитить свои 
законные права, в том чис-
ле заявить суду о пропуске 
истцом  срока исковой дав-
ности.  В отношении лиц, 

проигнорировавших судеб-
ные повестки, судом вы-
носятся  заочные решения 
о полном удовлетворении 
исков. 

За 2013 год рассмотре-
но  91  уголовное дело. 
Оправдательных пригово-
ров  было вынесено всего 
три, а осуждено 88 граж-
дан: из них двое – несо-
вершеннолетние.

- В настоящее время 
актуально рассмотре-
ние административных 
дел, связанных с неза-
конным пребыванием 
иностранных граждан 
на территории Россий-
ской Федерации. Как в 
Назрановском районном 
суде РИ обстояли дела в 
предыдущих 2012 и 2013 
годах?

- В 2012 году по реше-
нию суда был выдворен 
21 гражданин (в основном 
жители Узбекистана и Тад-
жикистана). В 2013 году 
административных дел в 
отношении иностранных 
граждан  в суд не поступа-
ло.

- Наркомания – бич 
нашего времени, пред-
ставляющая угрозу 
всему обществу, буду-
щему нации. Рассматри-
вались ли в минувшем 
году дела, связанные с 
этим явлением?

- Последние лет де-
сять наибольший процент 
уголовных дел, рассма-
триваемых в нашем суде, 
касается незаконного обо-
рота (приобретение, сбыт 
и хранение) наркотиче-
ских средств. Это огром-
ная цифра, и тема эта, 
на мой взгляд, не менее 
актуальна, чем тема борь-
бы с терроризмом. После 
очередного ужесточения 
санкции статьи Уголовно-
го кодекса РФ за незакон-
ный сбыт наркотических 
средств, когда определили  
наказание от 8 до 20 лет 
лишения свободы, я наде-
ялся, что любители легкой 
наживы перестанут зани-
маться этим преступным 
бизнесом. К сожалению, 
ужесточение наказания не 
дало ожидаемых результа-
тов. Об этом говорит сама 
статистика  ежегодно рас-
сматриваемых в судах ре-
спублики уголовных дел, 
где доля уголовных дел, 
связанных с незаконным 
оборотом наркотических 
средств, как правило, пре-
вышает 50% от их общего 
количества. Думаю, что 
одними усилиями право-
охранительных органов по-
бороть это зло не удастся. 
Для выполнения этой зада-
чи необходимо всеобщее 
общественное осуждение 
этого явления.  Насколько 
мы далеки от выполнения 
этой задачи показывают 
судебные заседания. Если 
при рассмотрении судом 
уголовного дела в отно-
шении обычного наркопо-
требителя в зале суда, как 
правило, никого из числа 
его  родственников и со-
чувствующих не бывает, 
то судебные заседания в 

отношении наркосбытчи-
ков  проходят при большом 
скоплении людей, которые 
предпринимают всевоз-
можные меры  с тем, чтобы 
смягчить наказание или же 
увести от уголовной ответ-
ственности подсудимых. 
Такова реальность. 

- В работе судов 
очень важный момент 
- исполнение решений. 
Как с этим обстоят 
дела?

- Исполнение судебных 
решений по уголовным 
делам находится  под осо-
бым контролем председа-
теля Верховного  суда РИ 
И.А.Фаргиева  Вступивший 
в законную силу приговор 
суда незамедлительно 
приводится в исполнение. 

Что же касается граж-
данских дел, то исполне-
ние судебных решений 
по этим делам находится 
в компетенции соответ-
ствующей федеральной 
службы судебных приста-
вов-исполнителей. В этой 
части мы - суд - отделены 
от исполнения решения 
суда. После вступления 
судебного решения в за-
конную силу, нами направ-
ляются исполнительные 
листы самим истцам по 
делу,  которые сами обра-
щаются в службу судебных 
приставов-исполнителей 
для реального исполнения 
решения суда.

- Как часто имеет 
место лжесвидетель-
ство?

- Да, такие случаи до-
вольно часто встречаются,  
особенно при рассмотре-
нии уголовных дел. Зада-
ча суда определить какие 
показания соответству-
ют фактическим обстоя-
тельствам дела, а какие 
нет. Суд в своем решении 
должен дать оценку этим 
показаниям и указать по 
каким причинам он отвер-
гает одни и принимает за 
основу другие показания. 
В отношении лжесвидете-
лей по ходатайству госу-
дарственного обвинителя 
суд направляет материалы 
в Следственный комитет 
для решения вопроса о 
привлечении их к уголов-
ной ответственности  за 
дачу заведомо ложных по-
казаний.

- Али Израилович,  
что Вы можете сказать 
в целом о работе Назра-
новского районного суда 
РИ?

- Судебная власть при-
звана исполнять действу-
ющее законодательство, 
а закон стоит на защите 
интересов граждан. Анали-
зируя статистику послед-
них лет, можно сделать 
однозначный вывод: люди 
стали чаще обращаться 
в суды за защитой своих 
прав. Категории рассма-
триваемых гражданских 
дел расширяются. Это от-
ражает веление времени, 
изменения и процессы, 
происходящие в обществе.

- Какой совет Вы мо-
жете дать начинающе-
му судье?

- Я могу посоветовать, 
чтобы он в максимальной 
степени освоил все необ-
ходимые для работы юри-
дические знания, и чтобы с 
большим трепетом  хранил 
свою репутацию, которая 
очень важна для человека 
такой профессии. 

Ася ГетАГАзоВА

С 11 по 18 марта на  
базе высших и средне-
специальных учебных 
заведений нашей страны 
проходит акция «День 
донорского совершен-
нолетия».  Проводит ее 
федеральное медико-
биологическое агентство 
в рамках реализации 
комплекса мероприятий, 
направленных  на раз-
витие Службы крови.  
Как отмечается в рас-
пространенном посред-
ством электронной по-
чты информационном 
документе ФМБА России 
«О проведении акции», 
«основной целью акции 
является привлечение 
внимания молодежи к 
вопросу важности сда-
чи крови и продолжение 
традиции «донорского 
совершеннолетия», когда 
человек становится по-
настоящему взрослым 
только после первой кро-
восдачи».

Разумеется, Республи-
ка Ингушетия не осталась 
в стороне. Более того,  ре-
спублика принимает актив-
ное участие во всех подоб-
ных акциях, проводимых 
на территории Российской 
Федерации.

Первыми начали сда-
вать кровь  студенты ме-
дицинского колледжа. По-
сле них  бригада станции 
переливания крови, в со-
став которой входят врач, 
медицинская сестра, лабо-
рант, менеджер, работала 
в Назрановском политех-
ническом колледже. В дан-
ном учебном заведении 
обучаются  375  студентов  
и желающих  сдать кровь  
было немало.  Следует от-
метить, что последние лет 
пять колледж ежегодно 
участвует в благотвори-
тельности подобного рода.

Нынешняя акция про-
ходила  организованно, в  
непринужденной и спокой-
ной обстановке. Это же с 
огромным удовлетворени-
ем отметила в интервью 
нашей газете и менеджер 
бригады медиков, занима-
ющаяся организационны-
ми вопросами, Лида Хам-
хоева.

- Сейчас вышел па-
рень, у которого не взяли 
кровь в силу повышен-
ного давления – 160. По 
внешности не скажешь, 
сам молодой человек 
чувствует себя хорошо и 
не имеет  никаких подо-
зрений, что у него высо-
кое  давление.

- Это очень опасно, что 
в молодом возрасте такое 
высокое давление, - гово-
рит Лида Хамхоева. – Наш 
врач обязательно направит 
его к терапевту  по месту 
жительства для обследо-
вания и последующего ле-
чения.

Перед тем как провести 
акцию,  я провела здесь 
семинар, как подготовить-
ся к сдаче крови. В орга-
низации семинара и самой 
акции большую помощь 
оказал заместитель дирек-
тора колледжа Махмуд  Пу-
гоев, за что ему огромное 
спасибо. Вы сами видите, 

как все проходит организо-
ванно под его неослабным 
вниманием руководителя. 

- Значит, всю необхо-
димую информацию о 
том, как  подготовиться 
к сдаче крови, студенты 
получили заблаговре-
менно?

- Да.
- Вы не могли  бы по-

делиться этой инфор-
мацией с читателями 
«Сердало»?  Может, кто 
пожелает проявить до-
брую волю стать доно-
ром. Пусть и не в течение 
текущей недели в рамках 
данной акции.  Донор-
ство в любое время – 
благое дело.

- Вы правы, донорство, 
действительно, - благое 
дело и возвращается бла-
гом. Пользуясь случаем, 
хотелось бы через вашу га-
зету обратиться к гражда-
нам: просьба ко всем, кто 
в состоянии сдать  кровь, 
сделать это, потому что 
очень  нужное дело и боль-
шая помощь больным лю-
дям.

Что касается вопроса, 
как подготовиться к сдаче 
крови,  сразу замечу:  нель-
зя сдавать кровь при по-
вышенном и пониженном 
давлении и при низком ге-
моглобине. В первую оче-
редь, необходимо выспать-
ся – восемь часов сна. В 
рацион принимаемой пищи 
допустимы любые каши, 
крупы, но только  без мас-
ла и молока, чай, кофе  так  
же  без молока, фрукты, 
за исключением бананов.  
Нельзя употреблять мо-
лочное, жирное, копченое,  
острое и бананы, потому 
что от них кровь становит-
ся  хилезная. (хилез - на-
личие хилезной сыворотки, 
которая появляется из-за 
переизбытка микрочастиц, 
жира в крови, а их в крови 
быть не должно. – М.К.).

Если имеются простуд-
ные заболевания, нельзя 
сдавать кровь. Если были 
сотрясение мозга или опе-
рация - должно пройти три 
года, для того чтобы стать 
донором. Если принима-
лись  антибиотики,  должен 
пройти месяц. После ле-
чения зуба должно пройти 
десять дней. После приема 
спиртного – 48 часов,  по-
сле курения - два часа.

Донору дается  два  вы-
ходных   дня. Также мы  вы-
даем футболки и значки.

- В случае возникно-
вения отрицательной ре-
акции у донора ваша бри-
гада в состоянии оказать 
необходимую помощь?

- Да. Наша медсестра 
– квалифицированный спе-
циалист.  Во время забора 
крови идет неотступное на-
блюдение за донором. В 
случае малейшего откло-
нения процесс немедленно 
прекращается.

- А такие случаи быва-
ют?

- Бывают. Это человече-
ский фактор.  Организмы 
разные и по-разному реа-
гируют.

Едва мы с Лидой Хамхо-
евой закончили общение, 
как вышедший из зала, в 
котором шла сдача крови, 
молодой человек  с повяз-
кой на руке, поправляя ру-
кав, обратился к моей со-
беседнице:

- А когда можно будет 
еще раз сдать кровь?

- Через два месяца, - от-
ветила Лида Алаудиновна.

- Откуда такое рвение? 
– поинтересовалась  я у  
молодого человека. Нахо-
дящийся рядом замести-
тель директора сразу за-
метил:

- Хороший парень и 
учится хорошо.

- Во имя Аллаха, - про-
сто ответил молодой чело-
век.

Рамазан Аушев из Эка-
жево студент первого курса 
юридического факультета.

- Достаточно один раз 
посетить травматологи-
ческое отделение, чтобы 
осознать,  какую пользу ты 
можешь принести постра-
давшим, проявив подоб-
ного рода добрую волю, - 
дополнил своего хорошего 
студента Махмуд Пугоев. 
– Мы решили оказать по-
мощь  вот таким образом. 
В том числе и я.

Впереди у выездной 
бригады Госуниверситет 
и Институт экономики и 
права.  Настрой студентов 
позитивный, доброжела-
тельный.  Именно с таким 
подходом и следует тво-
рить добро.

Мадина КоДзоеВА

События недели 
17-23 марта

В помощь ближнему
Доброе дело

В канун знаменатель-
ной даты вспомнилось, как 
в середине 60-х годов про-
шлого столетия меня чуть 
ли не силой затащил в го-
сти к именитому писателю 
мой старший брат, и при 
этом заставил еще при-
хватить с собой потрепан-
ную школьную тетрадь, 
исписанную моими первы-
ми поэтическими пробами. 
Желание брата предста-
вить «начинающего поэта» 
опытному литератору и ус-
лышать его мнение о моих 
перспективах на будущее 
было понятно, но лично у 
меня  само слово «писа-
тель» в юности вызывало 
такое острое ощущение 
благоговения и страха, 
какое обычно испытыва-
ет изрядно нашкодивший 
ученик, которому впервые 
в жизни приходится дер-
жать ответ перед строгим 
родительским комитетом 
школы.

Большая просторная 
гостиная писателя по все-
му периметру была тесно 
обставлена только книж-

ными шкафами, которые 
буквально ломились от 
обилия самой разнообраз-
ной литературы, и видя 
такое богатство, я не мог 
спокойно усидеть на сво-
ем стуле и, забыв про вся-
кие приличия, тут же ри-
нулся с ними знакомиться. 
Однако, мой естественный 
порыв несколько остудил 
укоризненный взгляд бра-
та и мне пришлось нехотя 
ретироваться на прежнее 
место. Правда, я заметил, 
что мой порыв не остался 
незамеченным хозяином 
дома, которому, видимо, 
пришелся по душе откро-
венный творческий азарт 
молодого человека, по-
тому что, перехватив мой 
жадный взгляд в сторону 
книг, он с легкой носталь-
гической грустью в голосе 
произнес:

- Этот юноша напомнил 
мне самого себя полуве-
ковой давности. В те годы 
каждая еще не прочитан-
ная книга возбуждала мое  
воображение и любопыт-
ство, как в нынешние вре-
мена некоторую молодежь 

возбуждает каждая необъ-
езженная ими марка авто-
мобиля или мелькнувшая 
в толпе прекрасная не-
знакомка. Сколько воды 
утекло с тех пор, но, как я 
заметил, это чувство не-
подвластно никакому вре-
мени…

После объяснения 
цели нашего  визита и 
последовавшего за этим 
непродолжительного ча-
епития настала очередь 
детального разбора моих 
стихотворных опытов. 
Раскрыв тетрадь, Магомед 
Махиевич принялся мол-
ча перечитывать стихи и 
лишь изредка его серьез-
ное и сосредоточенное 
лицо оживало ироничной 
улыбкой, а мы с братом, 
затаив дыхание, ожидали 
развязки. С неторопливо-
стью, присущей многим 
пожилым людям, писатель 
одолел все двенадцать ру-
кописных листов и только 
после этого нацелил на 
меня испытующий взгляд.

- Молодой человек, 
все твои стихи  написа-
ны торопливо, как бы в 
едином порыве, но нужно 
признать, из некоторых 
вещей мог бы получиться 
толк, если у  тебя хватит 

терпения вернуться к ним 
и хорошенько поработать. 
Ты должен понять, что в 
любом деле, и особенно в 
поэзии, вдохновение и та-
лант – это, конечно, очень 
важные составляющие, 
но окончательного совер-
шенства стихотворения 
можно достичь только по-
средством тяжкого труда. 
Возьмем твое  наиболее 
удачное, на мой взгляд, 
стихотворение «Кавказ-
ская весна».  Ответь мне: 
сколько времени тебе по-
надобилось, чтобы его на-
писать?

- Точно не помню,  ка-
жется, минут тридцать-со-
рок.

- Я так и ожидал, а 
ты знаешь, как работал 
В.Маяковский над своими 
произведениями? Напри-
мер, только одну первую 
строку своего знаменитого 
стихотворения «С. Есени-
ну»  он переделывал один-
надцать раз! В первом 
варианте поэт написал: 
«Вы ушли, Есенин, в мир 
иной», а затем подумал, 
что обращение «Есенин» 
слишком официально, 
даже отстраненно, и по-
этому заметно вредит ис-
кренности стихотворения. 

Поразмыслив так, он тут 
же набросал второй  ва-
риант: «Вы ушли, Сережа, 
в мир иной», но немного 
подумав, решил, что о его 
сложных отношениях с по-
койным поэтом знала вся 
литературная обществен-
ность страны и поэтому 
обращение «Сережа» зву-
чит фальшиво и неискрен-
не. Нет, так не годится, 
рассуждал В.Маяковский 
и множество раз менял 
конструкцию первой стро-
ки, пока, наконец, не оста-
новился на последнем 
(одиннадцатом!) вариан-
те: «Вы ушли, как говорит-
ся, в мир иной». Вот как 
нужно оттачивать стихи и 
работать в поте лица, что-
бы читатели оценили и по-
любили твою поэзию.

Еще  много полезных 
напутственных слов ска-
зал мне в тот день уважа-
емый Магомед Махиевич, 
а на прощание подарил ту 
самую книжку В. Маяков-
ского «Как делать стихи», 
примеры из которой он 
приводил перед этим.

К большому сожале-
нию, уроки творчества от 
М. Хашагульгова не пош-
ли мне впрок и я не стал 
известным поэтом, но 
светлую память об этом 
добром и в то же время 
профессионально строгом 
наставнике я сохранил на 
всю оставшуюся жизнь.

К. ЛАтЫРоВ

ТОРЖЕСТВО СПРАВЕДЛИВОСТИ 
В КАЖДОМ КОНКРЕТНОМ СЛУЧАЕ

ПРАВОСУДИЕ

Эпизоды 
памяти

В субботу, 15 марта, исполнилось бы 110 лет 
со дня рождения известного ингушского писате-
ля, члена Союза писателей СССР Магомеда Махи-
евича Хашагульгова. 

Мне  посчастливилось быть лично знакомым 
с этим неутомимым тружеником пера, который 
оставил заметный след в ингушской литерату-
ре, опубликовав несколько популярных в те вре-
мена прозаических сборников: «Песни сердца», 
«Светлое  утро», «Компас времени» и некоторые 
другие. 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
    

г. Магас

 от 12 марта  2014 г.                              № 32

О республиканской программе «Капи-
тальный  ремонт общего имущества в много-
квартирных домах в Республике Ингушетия 
на 2014 - 2043 годы

 
В соответствии с Жилищным кодексом Рос-

сийской Федерации, Законом Республики Ин-
гушетия от 11 октября 2013 г. № 30-РЗ «Об ор-
ганизации проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Республики Ин-
гушетия», в целях финансового и организаци-
онного обеспечения проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах в муниципальных образованиях  Респу-
блики Ингушетия    Правительство Республики 
Ингушетия  п о с т а н о в л я е т:

1. Утвердить прилагаемую республиканскую 
программу «Капитальный  ремонт общего иму-
щества в многоквартирных домах в Республике 
Ингушетия на 2014 - 2043 годы».

2. Контроль за исполнением  настоящего по-
становления возложить на первого заместителя 
Председателя Правительства Республики Ингу-
шетия Бекова М.С.  

3. Настоящее постановление вступает в силу 
со дня его официального опубликования.

Председатель Правительства
Республики Ингушетия               А. Мальсагов

    Утверждена
постановлением Правительства

Республики Ингушетия
от 12  марта  2014 года  № 32

РЕСПуБЛИКАНСКАЯ ПРОГРАММА 
 «КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ОБЩЕГО 

ИМуЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ 
В РЕСПуБЛИКЕ ИНГуШЕТИЯ НА  2014–2043 

ГОДЫ»

ПАСПОРТ
республиканской программы  

«Капитальный  ремонт  общего имущества 
в многоквартирных домах в Республике 

Ингушетия на 2014 - 2043 годы»

Наименование Программы - 
республиканская программа «Капитальный  

ремонт  общего имущества в многоквартирных 
домах в Республике Ингушетия на 2014 - 2043 
годы» 

Основания для разработки Программы  -
Жилищный кодекс Российской Федерации;
Федеральный закон от 21 июля 2007 г.    

№185-ФЗ «О Фонде содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального хозяйства»;

Закон Республики Ингушетия от 11 октября 
2013 г. № 30-РЗ «Об организации проведения 
капитального ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах, расположенных на терри-
тории Республики Ингушетия»

Координатор Программы - 
Министерство строительства, архитектуры и 

жилищно-коммунального хозяйства Республики 
Ингушетия 

Исполнители Программы  - 
Министерство строительства, архитектуры и 

жилищно-коммунального хозяйства Республики 
Ингушетия; 

органы местного самоуправления (по согла-
сованию);

некоммерческая организация «Фонд капи-
тального ремонта многоквартирных домов в Ре-
спублике Ингушетия»; 

организации, осуществляющие управле-
ние многоквартирными домами, товарищества 
собственников жилья, жилищно-строительные 
кооперативы,  жилищные кооперативы, другие 
специализированные потребительские коопера-
тивы (по согласованию)

Цели Программы - 
создание долгосрочной системы проведе-

ния капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах за счет средств взносов 
собственников помещений в многоквартирных 
домах, республиканского бюджета, средств Фон-
да содействия реформированию жилищно-ком-
мунального хозяйства (федерального бюджета); 

создание условий для развития системы об-
щественного самоуправления в жилищной сфе-
ре на территории муниципальных образований 
Республики Ингушетия

Задачи Программы - 
планирование и организация проведения ка-

питального ремонта в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Республики Ин-
гушетия, за исключением домов, признанных в 
установленном порядке аварийными и подлежа-
щими сносу;

создание безопасных и благоприятных усло-
вий проживания граждан;

улучшение эксплуатационных характеристик 
общего имущества в многоквартирных домах;

обеспечение сохранности многоквартирных 
домов и улучшение комфортности проживания 
в них граждан;

проведение информационно-разъяснитель-
ной работы с собственниками помещений в 
многоквартирных домах, расположенных на тер-
ритории Республики Ингушетия, о порядке реа-
лизации Программы

Срок реализации Программы -
2014 - 2043 годы -
Источники финансирования Программы 

средства собственников помещений в много-
квартирных домах путем внесения обязатель-
ных ежемесячных взносов на капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартирном 
доме;

средства Фонда содействия реформирова-
нию Жилищно-коммунального хозяйства  (фе-
дерального бюджета);

средства бюджета Республики Ингушетия

Ожидаемые конечные результаты реализа-
ции Программы - 

количество многоквартирных домов, в кото-
рых проведен капитальный ремонт, - не менее 
171;

общая площадь многоквартирных домов, в 
которых проведен капитальный ремонт, - не ме-
нее 374 573,36 кв. м;

улучшение качества жилищных условий для 
15 390 человек

I. Содержание проблемы и обоснование 
необходимости ее решения

Многоквартирный жилой фонд в Республике 
Ингушетия (за исключением аварийных домов, 
подлежащих сносу) составляет 171 многоквар-
тирный дом площадью 374 573,36 кв. метров, в 
которых проживает более 15 тыс. человек.

В связи с высокой социальной важностью 
задачи надлежащего содержания многоквартир-

ных домов требуется обеспечение оптимизации 
процессов планирования капитального ремонта. 
Очередность проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах 
определяется исходя из критериев, установлен-
ных в статье 15 Закона Республики Ингушетия  
от 11 октября 2013 г. № 30-РЗ «Об организа-
ции проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, располо-
женных на территории Республики Ингушетия» 
(далее – Закон № 30-РЗ), которые дифференци-
рованы по муниципальным образованиям. 

В соответствии со статьей 158 Жилищного 
кодекса Российской Федерации собственники 
помещений в многоквартирном доме обязаны 
участвовать в расходах на содержание общего 
имущества в многоквартирном доме соразмер-
но своей доле в праве общей собственности на 
это имущество путем внесения платы за содер-
жание и ремонт жилого помещения и взносов на 
капитальный ремонт.

Принимая во внимание необходимость упо-
рядочения мероприятий по планированию и 
организации капитального ремонта в условиях 
реализации Жилищного кодекса Российской 
Федерации, дальнейшее выполнение капиталь-
ного ремонта жилищного фонда необходимо 
осуществлять программно-целевым методом 
в рамках долгосрочной адресной программы 
по капитальному ремонту общего имущества 
многоквартирных домов, обеспеченной соответ-
ствующим финансированием, а также системой 
планирования и контроля.

Республиканская программа  «Капитальный  
ремонт  общего имущества в многоквартирных 
домах в Республике Ингушетия на 2014 – 2043 
годы» (далее – Программа) позволит обеспе-
чить определение очередности и срока прове-
дения капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах в соответствии с ус-
ловиями, определенными нормативными право-
выми актами Республики Ингушетия,  с учетом 
требований федерального законодательства.

II. Адресный перечень многоквартирных 
домов, объемы и источники 

финансирования Программы

Адресный перечень многоквартирных до-
мов, расположенных на территории Республики 
Ингушетия, за исключением многоквартирных 
домов, признанных в установленном порядке 
аварийными и подлежащими сносу, в соответ-
ствии с очередностью, определенной исходя из 
критериев, установленных Законом № 30-РЗ, и 
перечнем услуг и (или) работ по капитальному 
ремонту общего имущества с учетом планового 
года проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах указан в 
приложении 1 к Программе.

Объем и источники финансирования Про-
граммы по годам указан в приложении 2 к Про-
грамме.

III. Цель, задачи и сроки реализации 
Программы

Целью Программы является:
- создание долгосрочной системы проведе-

ния капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах за счет средств взносов 
собственников помещений в многоквартирных 
домах, республиканского бюджета, средств Фон-
да содействия реформированию жилищно-ком-
мунального хозяйства (федерального бюджета);

- создание условий для развития системы 
общественного самоуправления в жилищной 
сфере на территории муниципальных образова-
ний Республики Ингушетия.

Программа формируется вне зависимости 
от того, какой способ формирования фонда ка-
питального ремонта выбран собственниками 
помещений в многоквартирном доме, и вне за-
висимости от формы собственности помещений 
в таких домах.

В целях реализации Программы органы 
местного самоуправления обязаны утверждать 
краткосрочные (сроком до трех лет) планы ре-
ализации Программы в порядке, установленном 
Законом № 30-РЗ.

Программа подлежит ежегодной актуализа-
ции.

Программа утверждается с учетом внесен-
ных в нее изменений и дополнений не позднее 
1 октября каждого года. Внесение изменений в 
Программу, предусматривающих сокращение 
перечня планируемых видов услуг и (или) работ 
по капитальному ремонту, не допускается, за ис-
ключением случаев принятия соответствующе-
го решения собственниками помещений в этом 
многоквартирном доме.

Для обеспечения достижения поставленной 
цели предполагается решить следующие зада-
чи: 

- планирование и организация проведения 
капитального ремонта в многоквартирных до-
мах, расположенных на территории Республики 
Ингушетия, за исключением домов, признанных 
в установленном порядке аварийными и подле-
жащими сносу;

- создание безопасных и благоприятных ус-
ловий проживания граждан;

- улучшение эксплуатационных характери-
стик общего имущества в многоквартирных до-
мах;

- обеспечение сохранности многоквартирных 
домов и улучшение комфортности проживания в 
них граждан;

- проведение информационно-разъясни-
тельной работы с собственниками помещений 
в многоквартирных домах, расположенных на 
территории Республики Ингушетия, о порядке 
реализации Программы.

Программа формируется сроком на 30 лет 
(2014 - 2043 годы), необходимым  для проведе-
ния капитального ремонта общего имущества во 
всех многоквартирных домах, расположенных 
на территории Республики Ингушетия (за исклю-
чением домов, признанных в установленном по-
рядке аварийными и подлежащими сносу). 

IV. Система программных мероприятий

Мероприятия Программы направлены на 
реализацию проведения капитального ремонта 
общего имущества многоквартирных домов.

Мероприятия Программы реализуются на 
основании адресного перечня многоквартир-
ных домов, подлежащих капитальному ремонту 
(приложение 1 к Программе), корректируемого 
ежегодно.

Капитальному ремонту не подлежат много-
квартирные дома, относящиеся к категории не-
пригодных для проживания (аварийных и подле-
жащих сносу или реконструкции).

Состав общего имущества многоквартирно-
го дома, подлежащего капитальному ремонту, 
определяется в соответствии с пунктами 2 - 9 
Правил содержания общего имущества в много-
квартирном доме, утвержденных постановлени-
ем Правительства Российской Федерации от 13 
августа 2006 г. № 491.

Капитальный ремонт общего имущества 
многоквартирного дома должен включать устра-
нение неисправностей всех изношенных эле-
ментов, восстановление или замену (кроме пол-
ной замены каменных и бетонных фундаментов, 
несущих стен и каркасов) их на более долго-
вечные и экономичные, улучшающие эксплуа-
тационные показатели ремонтируемых зданий. 
При этом может осуществляться экономически 
целесообразная модернизация здания или кон-
структивных элементов: увеличение количества 
и качества услуг, оснащение недостающими ви-

дами инженерного оборудования.
В первоочередном порядке Программой 

предусматривается проведение капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах, в которых:

1) требовалось проведение капитального 
ремонта на дату приватизации первого жилого 
помещения при условии, что такой капитальный 
ремонт не проведен на дату утверждения или 
актуализации Программы;

2) необходимость капитального ремонта 
установлена на дату утверждения или актуа-
лизации Программы  в соответствии с критери-
ями необходимости проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирном 
доме  в порядке, установленном Законом № 30-
РЗ.

Очередность осуществления капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах определяется на основании сведений 
технических/кадастровых паспортов многоквар-
тирных домов с учетом положений Жилищного 
кодекса Российской Федерации и в соответствии 
с критериями очередности, установленными в 
статье 15 Закона № 30-РЗ.

Разработка проектной документации на ка-
питальный ремонт многоквартирных домов в 
рамках Программы должна предусматривать:

- проведение технического обследования с 
составлением акта;

- составление проектной документации для 
всех проектных решений по замене конструкций, 
инженерных систем или устройству их вновь и 
другим аналогичным работам;

- проект производства работ, который разра-
батывается подрядной организацией.

Перечень услуг и (или) работ по капитально-
му ремонту общего имущества в многоквартир-
ном доме, оказание и (или) выполнение которых 
финансируются за счет средств фонда капи-
тального ремонта, сформированного исходя из 
минимального размера взноса, установленного 
Правительством Республики Ингушетия, уста-
новлен статьей 20 Закона № 30-РЗ.

В случае принятия собственниками поме-
щений в многоквартирном доме решения об 
установлении взноса на капитальный ремонт 
в размере, превышающем минимальный раз-
мер взноса на капитальный ремонт, часть фон-
да капитального ремонта, сформированная за 
счет данного превышения, по решению общего 
собрания собственников помещений в много-
квартирном доме может использоваться на 
финансирование дополнительных работ по ка-
питальному ремонту общего имущества в мно-
гоквартирном доме.

V.  Ресурсное обеспечение Программы

Ресурсным обеспечением Программы яв-
ляются средства собственников помещений в 
многоквартирных домах.

Финансирование работ по капитальному 
ремонту общего имущества в многоквартирных 
домах может осуществляться с применением 
мер финансовой поддержки, предоставляемой 
товариществам собственников жилья, жилищ-
ным, жилищно-строительным кооперативам или 
иным специализированным потребительским 
кооперативам, управляющим организациям, 
Фонду капитального ремонта многоквартирных 
домов в Республике Ингушетия за счет средств 
федерального бюджета, средств бюджета Ре-
спублики Ингушетия, местного бюджета.

Объем финансирования Программы рассчи-
тан на основании реестра и справочников стои-
мости работ, представленных муниципальными 
образованиями Республики Ингушетия. 

Источниками финансирования Программы  
являются:

а) плановые поступления от собственников 
помещений в многоквартирных домах (взносы 
на капремонт);

б) средства Фонда содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунального хозяйства (да-
лее – Фонд) (федерального бюджета); 

в) средства  бюджета Республики Ингушетия. 
Программа предусматривает плановое фи-

нансирование за счет средств собственников 
помещений в многоквартирных домах в виде 
взносов на капитальный ремонт многоквартир-
ных домов в сумме 662 513 188,3 рублей.

Средства Фонда на 2014 и 2015 годы состав-
ляют 14 864 221,82 рубль и 9 456 945,61 рублей 
соответственно  согласно лимитам, рассчитан-
ным Фондом для Республики Ингушетия.

Средства республиканского бюджета на 2014 
и 2015  годы составляют 8 952 829,64 рублей, 
9329 174,18 рубля соответственно.

Общая оценочная стоимость Программы на 
2014 – 2043 годы составляет 763 206 845,7 ру-
блей.

Общая оценочная стоимость краткосроч-
ной Программы на 2014 -2016 годы составляет 
65889 569,26 рублей, в том числе:

- средства Фонда –24 321 167,43  рублей;
- средства республиканского бюджета – 

18282 003,82 рубля;
-  взносы  собственников помещений в много-

квартирных домах - 52 006 154,72 рубля. 
Ежемесячные взносы собственников по-

мещений в многоквартирных домах формиру-
ются в фонды капитального ремонта исходя из 
минимального размера взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартирных 
домах, утвержденного Правительством Респу-
блики Ингушетия.

VI. Ожидаемые конечные результаты 
реализации Программы

 Реализация Программы должна обеспечить 
следующие конечные результаты:

- количество многоквартирных домов, в ко-
торых проведен капитальный ремонт, - не ме-
нее 171;

- общая площадь многоквартирных домов, 
в которых проведен капитальный ремонт, - не 
менее 374 573,36 кв.м; 

- улучшение качества жилищных условий 
для 15 390 человек. 

VII. управление Программой и 
осуществление контроля за реализацией 

мероприятий

Контроль за реализацией Программы осу-
ществляет комиссия, образованная Правитель-
ством Республики Ингушетии.

Контроль за деятельностью Фонда капи-
тального ремонта многоквартирных домов в 
Республике Ингушетия осуществляет Мини-
стерство строительства, архитектуры и жилищ-
но-коммунального хозяйства Республики Ингу-
шетия.

Координацию деятельности исполнителей 
Программы осуществляет координатор про-
граммы – Министерство строительства, архи-
тектуры и жилищно-коммунального хозяйства 
Республики Ингушетия. 

Информация  о реализации Программы и 
краткосрочных планов предоставляется соб-
ственникам жилых помещений в многоквартир-
ных домах с использованием средств массовой 
информации  Министерством строительства, 
архитектуры и жилищно-коммунального хозяй-
ства Республики Ингушетия.

Полная версия Постановления опублико-
вана на официальном сайте Министерства 
строительства РИ: minstroiri.ru

ФССП РОССИИ: 
у ЗАКОНОПОСЛуШНОГО ГРАЖДАНИНА 

НЕ МОЖЕТ БЫТЬ ПРОБЛЕМ 
С ОГРАНИЧЕНИЕМ ПРАВА НА ВЫЕЗД

Как показывает практика, временное ограничение в праве на выезд за пределы Россий-
ской Федерации – один из наиболее действенных способов мотивации должников к испол-
нению своих обязательств. Особенно когда речь идет об обязательствах социальной на-
правленности, таких как алименты, возмещение вреда в связи с потерей кормильца и др.

Только в 2013 году подобная мера принудительного воздействия на должников позволила Служ-
бе судебных приставов взыскать около 8 млрд руб., включая 1,3 млрд руб. задолженности по али-
ментным платежам, сообщает пресс-служба УФССП России по Республике Ингушетия.

Тем не менее, различными средствами массовой информации, общественными организациями и 
государственными органами высказывались мнения о том, что подобная мера воздействия на долж-
ников часто используется необоснованно, она не соотносима с требованиями взыскателя, особенно 
когда речь идет о незначительных суммах, подлежащих взысканию. Кроме того, ставился вопрос о 
сокращении срока, в течение которого после оплаты долга с должника должно быть снято ограниче-
ние на выезд.

Служба судебных приставов старается должным образом реагировать на нужды и требования 
общества. Именно Служба была одним из инициаторов внесения изменений в Федеральный закон 
от 02.10.2007 № 229-ФЗ «Об исполнительном производстве», которыми определен минимальный 
размер задолженности – свыше 10 тыс. руб., при котором может быть применено временное ограни-
чение на выезд. Но и до появления этой законодательной нормы, руководствуясь устным указанием 
директора Службы, приставы практически не выносили постановлений об ограничении и не обраща-
лись в суды с просьбой о вынесении подобных решений, если сумма долга составляла менее пяти 
тыс. руб.

Поскольку слухи о том, что за незначительный административный штраф можно неожиданно ока-
заться «невыездным», продолжают будоражить нашу общественность и в первую очередь автовла-
дельцев, хотелось бы еще раз пояснить: ограничение на выезд может быть применено в отношении 
лица, не заплатившего административный штраф, назначенный уполномоченным органом, в том 
случае, если сумма штрафа (совокупная либо единовременная) составляет 

более 10 тыс. руб. Решение о применении данной меры выносится судебным органом на основа-
нии ходатайства судебного пристава.

Что касается сокращения сроков снятия ограничений на выезд, то сегодня это одна из приори-
тетных задач Службы. Протоколом заседания правительственной комиссии по использованию ин-
формационных технологий от 13 февраля т.г. предусматривается, что в первом квартале 2015 года 
должен быть разработан механизм, позволяющий снимать ограничение на выезд в течение одного 
рабочего дня после оплаты.

Для того чтобы этого добиться, необходимо решить ряд вопросов как технического, так и право-
вого характера. Технически необходимо обеспечить возможность предельно быстрого автомати-
зированного обмена информацией с пограничной Службой. В правовом плане необходимо, чтобы 
постановления судебного пристава-исполнителя об отмене ограничений, оформленные в виде элек-
тронного документа, имели бы такую же законную силу, как и оформленные на бумаге. На сегодняш-
ний день правовые препятствия практически устранены. 

28 февраля Государственной думой принят в третьем чтении закон, позволяющий судебному 
приставу-исполнителю выносить постановления в формате электронного документа. Технические 
вопросы находятся в стадии разработки.

Сократить эти и без того жесткие временные рамки до 1-2 часов после оплаты долга, как хотелось 
бы многим гражданам, на сегодняшний день невозможно в принципе. Процедура снятия ограничения 
не может быть запущена в ту же минуту, как должник оплатил долг через платежный терминал или 
через банк и получил квитанцию. Ни одно ограничение прав граждан, сопряженное с вынесением 
процессуальных решений, не снимается нажатием одной или нескольких кнопок. Это не турникет 
в метро. Прежде чем вынести постановление о снятии ограничения на выезд, пристав должен убе-
диться, что денежные средства поступили на депозит в полном объеме, а это также требует времени.

В связи с этим необходимо отметить, что ФССП России принимаются все возможные меры, на-
правленные на сохранение баланса интересов сторон исполнительного производства.

На сегодняшний день существует множество способов узнать о наличии задолженности. Напри-
мер, сведения о наличии административных штрафов в сфере дорожного движения могут быть полу-
чены на официальном сайте ГИБДД МВД, сведения о неоплаченных налогах, пенях – на официаль-
ном сайте налоговой службы.

На сайте ФССП России размещен банк данных исполнительных производств, дающий возмож-
ность получить информацию о наличии в отношении гражданина исполнительного производства 
по взысканию задолженности, способах ее погашения, а также оплатить задолженность, не выходя 
из банка данных, посредством платежных систем КИВИ (без комиссии), РОБОКАССА и ВэбМани. 
Желающие могут произвести оплату через сервис ОПЛАТАГОСУСЛУГ.РУ со счёта своего мобиль-
ного телефона. Приложение позволяет не только получить информацию о наличии/отсутствии за-
долженности по исполнительным производствам, но и подписаться на получение данных сведений 
постоянно. Подписавшись, гражданин будет получать уведомления о появлении новой задолжен-
ности или об изменениях уже имеющейся.

С учетом всех обстоятельств ФССП России полагает, что утверждения отдельных СМИ о том, 
что законопослушный гражданин зачастую узнаёт о наличии долга только в аэропорту, столкнув-
шись с ограничением на выезд, являются надуманными.

Как известно, XXV съезд Ассоциации    
крестьянских  (фермерских)  хозяйств  и  
сельскохозяйственных  кооперативов Рос-
сии (АККОР) состоялся в феврале в Москве.  
На нем собрались сотни делегатов из 80 ре-
гионов страны, которые обсуждали экономи-
ческую эффективность и социальную значи-

мость семейных фермерских хозяйств.
В работе форума приняли участие министр 

сельского хозяйства России Николай Федоров,  
депутаты Государственной думы и члены Сове-
та Федерации, а также делегации крестьянских 
союзов и объединений Германии, США, Казах-
стана, Белоруссии, Финляндии.

Делегатом от нашей республики на форуме 
был председатель АККОРИ Курейш Цороев. По-
сле возвращения  со съезда он собрал руково-
дителей районных и городских ассоциаций кре-
стьянских хозяйств, чтобы проинформировать 
их о вопросах, поднятых на этом фермерском 
мероприятии, и найденных путях их решения.

- Выступивший на крестьянском съезде член 
Совета Федерации Федерального собрания РФ, 
президент АККОР Владимир Плотникова, -  рас-
сказывает К. Цороев, - привел следующие дан-
ные Росстата:  в прошлом году, к примеру, фер-
меры произвели 31,7% валового сбора зерна  в 
стране, подсолнечника -36,5%; картофеля - 3 
млн.38 тысяч тонн. Это почти столько же сколь-
ко у всех сельхозорганизаций в стране. А по 
овощам, отметил Плотников, фермеры обошли 
даже крупные хозяйства, приблизившись к план-
ке  2 млн. 318 тысяч  тонн.

Большой вклад  в производство упомянутой 
выше продукции внесен и фермерами нашей ре-
спублики. К примеру, как известно, в 2013 году в 
увеличении урожайности гектара озимых Респу-
блика Ингушетия заняла второе место в Россий-
ской Федерации. В этом большой вклад сделали 
и КФХ,  специализировавшиеся в производстве 
зерна. Так, например,  с каждого гектара в сред-
нем в КФХ республики собраны по 25 центнеров 
зерна озимых, что в разы больше предыдущих 
лет.

По словам К. Цороева, КФХ в этом году обе-
щали довести урожайность гектара озимых до 
30 центнеров.

Комментируя выступление Владимира Плот-
никова, Курейш Цороев привел в пример один из  
моментов его речи:

 «У отечественных фермеров немало и про-
блем. Распределение финансирования сегодня 
говорит о том,  что Минсельхоз отдает  приори-
тет мегахозяйствам  в АПК. Запускаются проек-

ты молочных  и свинокомплексов с поголовьем 
в несколько тысяч. От цифр дух захватывает! 
На такие проекты государство щедро выделяет 
миллиарды рублей, а на  всю общероссийскую 
программу семейных животноводческих ферм 
с трудом нашли 1,5 млрд. рублей, и происходит 
это, по мнению  сенатора, потому что аграрная 
стратегия основана на ложных посылках о том,  
что только мегахозяйства  способны внедрить 
самые современные технологии, а также произ-
водить товары с низкой себестоимостью".

По мнению Плотникова, отметил К. Цороев, 
в регионах мало создано сельхозкоопераций, 
которые могли бы дать магистральный путь раз-
вития малого аграрного бизнеса, то есть КФХ.

- Это замечание совершенно правильное  и 
справедливое, - сказал глава КФХ.  – Например, 
в нашей республике со дня ее основания не 
было ни  одной сельхозкооперации,  которые мы 
планируем создать  в ближайшее время.  Они как 
раз-таки помогут сбыть всю сельхозпродукцию, 
произведенную в наших КФХ,  притом в пользу 
этих самых фермерских хозяйств.  Важно, что  
господдержка КФХ в виде денежных грантов, 
субсидий и других форм будет продолжаться и 
в дальнейшем, несмотря на то, что Россия явля-
ется членом Всемирной торговой организации.

В конце прошлого года в Ингушетии начи-
нающим и семейным фермерским хозяйствам 
выделены денежные гранты, которые скоро они 
получат.

Сегодня в КФХ республики весенняя страда,  
идет обработка почвы под сев ранних культур, а 
в отдельных КФХ и заделка семян овса и ячменя 
в почву.  Предстоит провести сев поздних куль-
тур кукурузы,  подсолнечника и других,  всего на  
20000-гектарной площади.

Ш. БАтАРБеКоВ

Фермерский запрос

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯйСТВО
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Первенство СКФО проходило 
в Дагестане

В эти весенние дни в 
столице Дагестана Ма-
хачкале проходило пер-
венство СКФО по греко-
римской борьбе среди 
юниоров 1994-1996 гг. 
рождения,  в котором 
принимали участие 160 
спортсменов. От нашей 
республики выехала ко-
манда в составе  восьми 
человек. В весовой ка-
тегории до  74 кг.  боро-
лись 32 человека. 

Зелимхан Богатырев,  
воспитанник   Асхаба 
Белхароева из Детско-
юношеской спортивной 
школы с.п. Орджоникид-
зевское, выиграл четыре 
встречи из пяти возмож-
ных. Борьба была очень 
напряженной. 

В первом  круге наш 
спортсмен Зелимхан Бога-
тырев встретился с пред-
ставителем из Северной 
Осетии Иссой Коркусо-
вым и выиграл эту встре-
чу по баллам. Второй 
соперник  был  тоже из 
Осетии, у него наш спор-
тсмен выиграл чисто по 
баллам. Третья встреча 
была с представителем 
из Чеченской Республи-
ки Сидеком Курбановым 
– в тяжелой схватке эту 

встречу Зелимхан про-
играл. Четвертая встре-
ча вновь свела борца с 
осетинским спортсменом  
Игорем  Хубуловым, где 
наш спортсмен проявил 
волю, показал очень кра-
сивый бросок. Хозяева  
ковра делали все возмож-
ное, чтобы одержать по-
беду, но в пятой встрече 
удача улыбнулась  ингуш-
скому  борцу и эту встре-
чу Зелимхан  выиграл по 
баллам  у спортсмена из 
Дагестана Магомеда Га-
зимагомедова. В итоге 
- третье место и бронзо-

вая награда среди 160 
человек. Это позволит Зе-
лимхану принять участие 
в первенстве России в  г. 
Новосибирске в апреле 
текущего года.

 Желаем ему удачи!

Марем АУШеВА
На снимке: на пер-

венстве России Ингу-
шетию будет пред-
ставлять зелимхан 
Богатырев - воспи-

танник заслуженного 
тренера России по 

греко-римской борьбе 
Асхаба Белхароева

Если бы лет двадцать 
назад кто-нибудь сказал, 
что в центре Назрани бу-
дет функционировать ре-
сторан японской кухни, то 
его,  наверняка, посчитали 
бы человеком с бредовы-
ми идеями. Но обо всем по 
порядку…

В 2011 году Зарема 
Мальсагова приехала из Мо-
сквы в Назрань. В Москве 
она прожила немалую часть  

своей жизни, работала  на 
госслужбе,  в  различных уч-
реждениях, занималась биз-
несом. Одним словом, пере-
пробовала все. Приехав в 
Назрань,  начала ломать 
голову: что начать, какой 
вид бизнеса попробовать? 
В один из дней ее осенило: 
а почему бы не попробовать 
открыть ресторан японской 
кухни? Ведь  подобного в 
Ингушетии ничего не было. 

Для начала Зарема при-
везла из Москвы повара, 
который в совершенстве 
владел  искусством приго-
товления японских блюд. 
Московский повар обучил 
местных поваров всем пре-
мудростям  восточной кухни.

- Этот повар жил у меня 
целый год – учил наших по-
варов, - рассказывает За-
рема Мальсагова. - Парал-
лельно с этим я подыскала 
здание, куда вложила уйму 

денег и времени. Дизайн-
проект, кстати, делала сама. 
Чтобы не было нареканий со 
стороны клиентов, установи-
ли специальную авторизиро-
ванную программу,  которая 
вносит заказ блюд, передает 
его на кухню, пробивает чек. 
Одним словом, все расчеты 
прозрачны и чисты, никаких 
обсчетов.

… Сейчас ресторан «Са-
кура» знает вся республика. 

Вкусные блюда, стилизо-
ванный интерьер и уютная 
атмосфера сделали этот 
ресторан любимым местом 
отдыха и проведения кор-
поративных  мероприятий 
жителей и гостей Ингушетии.

-  Продукты и ингридиен-
ты для экзотических блюд 
привозим из Краснодара, 
- рассказывает Зарема, - 
все свежее, натуральное. А  
дальше за дело  берутся уже 
наши повара. Вот посмотри-
те меню!

Беру в руки толстый аль-
бом, где подробно описаны 
все блюда и закуски,  кото-
рые можно отведать в «Са-
куре». Вот  только некоторые 
названия:  «Такэ», «Хататэ», 
«Унаги Маки», «Сяке бата», 
«Тай ясай», «Куси кацу» и 
множество других. Листая 
этот альбом, понимаешь, 
сколько труда вложено, что-
бы открыть подобный ресто-
ран.

Зарему Мальсагову по 
праву можно назвать пере-
довиком капиталистического 
труда. У  нее огромная кипа  
похвальных грамот от руко-
водства и Правительства ре-
спублики.

- В 2013 году Министер-
ство экономики и Торго-
во-промышленная  палата 
(ТПП)  РИ проводили форум 
«Деловая Ингушетия». Фо-
рум был открытый – в нем 
принимали участие  и другие 
регионы РФ. Я заняла там 
первое место и получила 
приз как лучший предприни-
матель республики. В июле 
2013 по предложению ТПП 
РИ  я выезжала в Китай,  на 
международную выставку. 
Было очень много впечатле-
ний, встреч… Кстати, на вы-
ставке попробовали очень 
много китайских блюд…

Зарема Мальсагова рас-
сказывает о своих дости-
жениях обыденно и просто, 
словно речь идет о каких-то  
заурядных вещах. Навер-
ное, в этом и есть ее талант 
– вершить дела и достигать 
высот легко и непринужден-
но.

з. зАУРоВ
На снимке: 

ресторан «Сакура»

В ГКОу «СШО №2» 
с.п.Троицкое в первую не-
делю весны прошло ме-
роприятие, посвященное 
празднику 8 марта. Плюс 
к этому  событию у педа-
гогического коллектива 
школы прибавилось еще 
одно -- директором назна-
чен выпускник этой школы 
Алихан Муллаевич Шаули-
ев. 

В зале собрались роди-
тели и учителя. Была под-
готовлена большая концерт-
ная программа. Молодой 
директор школы поздравил 
с весенним праздником всех 
женщин.

Алихан Шаулиев – очень 
активный молодой чело-
век. Сравнительно недавно 
он назначен и.о. директора 
школы №2 с.п. Троицкое и 
избран членом Обществен-
ной палаты РИ. Дважды  от-
мечен благодарностью Гла-
вой Республики Ингушетия 
Ю.Б.Евкуровым. В школьные 
годы был  президентом уче-
нического самоуправления 
Сунженского района РИ.

В 2008 году окончил шко-
лу  и поступил в Ингушский 
государственный универ-
ситет, на исторический фа-
культет, а также в Институт 
экономики и правоведения. 
В последнем был избран 
председателем студенческо-
го совета и делегирован в 
первый состав Молодежного 
парламента Республики Ин-
гушетия. 

С 2010 года - преподава-
тель истории и естествозна-
ния в СОШ №2 с.п. Троицкое.

С 2011 года Алихан Ша-
улиев  выпускает молодеж-
ную газету «Молодая Ингу-
шетия» и является главным 
редактором этого издания. 
В 2012 году избран членом 
Регионального политсовета 
партии «Единая Россия».

У каждого времени свои 
идеалы и кумиры. У каждого 

поколения свои увлечения. 
Но есть нечто, что связывает 
нас – учитель, история, куль-
тура, душа. 

Преподаватели очень 
уважают молодого, целе-
устремленного коллегу. А 
работает здесь дружный, 
сплоченный коллектив, кото-

рый  я знаю не понаслышке. 
Здесь несколько лет учились 
мои дети, и все эти годы я 
была председателем роди-
тельского комитета. Вместе  
дружно готовились ко всем 
праздникам:  осенним ба-
лам, новогоднему огоньку, 
празднику весны, вплоть до 
последнего звонка в мае. 
Всегда с большим удоволь-

ствием принимаю  приглаше-
ния в эту школу, разделить 
радость и заботы  с родите-
лями и учениками. 

У директора школы  мно-
го работы,  поговорить в ка-
бинете не удалось, так как 
за это время  ему пришлось 
решать много вопросов. 

Основным результатом в 
педагогической деятельно-
сти учителя  Алихан считает 
не только хорошие оценки, 
но и формирование системы 
знаний, личностных качеств, 
позволяющих ученикам за-
нять достойное место в 
обществе. «Высшая наука – 
быть мудрым. Без этого глав-
ного компонента нашей души 

я не мыслю современного 
учителя», – считает молодой  
директор. Главная задача 
-  предоставить ученику воз-
можность выбора, научить 
его ориентироваться в этом 
огромном потоке историче-
ской, научной информации, 
чтобы никакие катаклизмы 

не смогли поставить ребят в 
тупик.

Кстати,  благодаря идее, 
которую выдвинула и об-
щественная организация 
«Молодая Ингушетия», и 
Ингушское  региональное 
отделение партии «Единая 
Россия», при поддержке Гла-
вы РИ Ю. Б. Евкурова, уч-
режден Орден милосердия. 

Орденом милосердия на-
гражден  Мусса Бекмурзиев 
(«Сердца без границ»), Лей-
ла Дзейтова (фонд «Мял»), 
Ашат Матиева – директор 
ДК. Это награда для тех, кто  
помогает  людям с ограни-
ченными возможностями.

У Алихана Шаулиева  
много идей и желания до-
биться успехов в деле повы-
шения уровня образования 
воспитанников школы. Он 
говорит о том, что благода-
рен руководству Республи-
ки Ингушетия, руководству 
регионального отделения  
ВПП «Единая Россия»  за ту 

поддержку, которую они ока-
зывают  всей студенческой 
молодежи Ингушетии. Соот-
ветственно и педагогический 
коллектив школы № 2, роди-
тели учеников возлагают на 
молодого директора боль-
шие надежды.

Марем АУШеВА
 На фото: коллектив 

школы № 2 с.п. троицкое 

Бизнес

«Сакура»:  кусочек  
Японии в центре 

Назрани

Молодым везде у нас 
дорога…

Школа

Что ни говори, а быть 
участником доброго 
дела, события, акции, 
которое станет подар-
ком и сюрпризом для 
людей, весьма прият-
но! Одно дело смотреть, 
как в далеком Париже, 
Нью-Йорке или Москве 
презентуют необычный 
проект, проводят ориги-
нальные мероприятия, 
вовлекают в процесс об-
щественного творчества 
разные слои населения, 
и другое дело у себя, в 
родной Назрани, полу-
чить подарок от земля-
ков. Можем ведь, когда 
захотим. И дело здесь 
не в масштабах, а в ис-
креннем желании одних 
людей подарить улыбку 
другим людям, тем бо-

лее землякам. А точнее, 
в большей степени, пре-
красным землячкам!

Таким приятным сюр-
призом стала акция  кол-
лектива такси «Мархьаба» 
8 марта, предоставившего 
бесплатные поездки своим 

клиентам в честь Междуна-
родного женского дня. Не 
случайно на наш риториче-
ский вопрос, адресованный 
представительницам пре-
красной половины челове-
чества,  как они отметили 
свой праздник, они вспом-

нили именно  эту, достой-
ную  мужчин, услугу – ее 
ценность никакими деньга-
ми не измерить. Спасибо 
всем таксистам, кто в этот 
день бесплатно и от души 
дарил пассажирам хоро-
шее настроение. 

Вообще, до и после 
праздников, очень хочется, 
чтобы у нас, в Ингушетии, 
как можно чаще находись 
повод и причины помочь 
друг другу, подарить хоро-
шее настроение и веру в то, 
что хороших людей всегда 
больше.

В. САИтоВ
На снимке: 

этот милый 
автомобильчик 

украшал поздравление 
коллектива такси 

«Мархьаба» 

 Алло! такси вызывали?

БЕСПЛАТНО И ОТ ДУШИ

Вниманию жителей республики!
С 1 по 24 апреля в санатории "Серноводск-Кавказ" проводит консультации 

и лечение урологических больных главный ученый секретарь объединенного 
общества урологов Северного Кавказа, врач уролог-андролог высшей квалифи-
кации, профессор Рязанцев Николай Иванович, г. Ессентуки.

Справки по тел.: 8-928-344-88-99.

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Понедельник,
17 марта 
7:07; 7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:13 - Хоамаш
17:50 - Наьна мотт
18:05 - Юбилей Крупнова
18:25 - Из глубины веков
18:50 - Точки над «i» 
19:20 - Соцролики, 
объявления
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Телеканал Россия
20:24;20:28 - Реклама

Вторник,
18 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:13 - Хоамаш
17:50 - Есть такая 
профессия
18:10 - Лораде 1алам
18:25 - Молодежный формат
19:05 - Спецрепортаж
19:20 - Соцролики, 
объявления
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Телеканал Россия
20:24;20:28 - Реклама

Среда,
19 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Телеканал Россия
17:13 - Хоамаш
17:50 - Музыкальная 
открытка
18:30 - Объективно
18:50 - Здоровье  
19:10 - Даькъасте 
19:20 - Соцролики, 
объявления
19:30 - Вести Ингушетия
17:48 - Канал Россия

Четверг,
20 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 - Вести 

Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:10 - Хоамаш
17:50 - П1аьраска бийса
18:20 - Соцвопрос 
18:40 - Исторен оаг1онаш

19.05 - Живая природа  
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Телеканал Россия
20:24;20:28 - Реклама

 Пятница,
21 марта
7:07; 7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:50 - Дина лерх1амаш
18:20 - Вай боахам 
18:50 - От 17-ти и младше 
19:10 - Фуд хьажа вай?  
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Телеканал Россия
20:24;20:28 - Реклама

Суббота,
22 марта 

10:05 - Зокх
10:25 - Спорт-экспресс
10:40 - Самородки
11:00 - Канал Россия
11:10 - Вести Ингушетия
14:20 - Вести Ингушетия
14:30 - Канал Россия
15:30 - Музыкальная 
открытка
16:10 - Многонациональная 
Ингушетия
16:30 - Всемирный день 
поэзии 
17.00 - Вести Итоги
17:50 - Телеканал Россия

Воскресенье,
23 марта 
10.20 - Топ-Инг
11:00 - Канал Россия
14:20 - Литературный клуб
14:30 - Канал Россия

Недельная программа 
ГТРК «Ингушетия»

с 17.03.14 по 23.03.14 г.

Первым делом  необ-
ходимо купить семгу или 
форель. Отварить рыбу в 
трехлитровой кастрюле, 
извлечь. В бульон доба-
вить крупно нарезанный 
картофель, крупной со-
ломкой морковь, лук полу-
кольцами перец болгар-
ский соломкой, и крупно 
нарезанный чеснок. Всё 
это варить в бульоне, пока 
картошка не будет готова. 
Добавить лавровый лист, 
перец черный (десять го-
рошин) и столько же пер-
ца душистого. Присыпать 
немного (по чайной лож-

ке) сухой укроп, 
петрушку и ба-
зилик. Овощи, 
кроме картошки, 
можно поджа-
рить и добавить 
в уху. Но более 
полезно их сва-
рить в рыбном 
бульоне.

 Перед пода-
чей к столу по-
сыпать свежей 
зеленью. 

Если вы все сделаете 
правильно и люди, оцени-
вающие ваши кулинарные 

способности, действитель-
но проголодались, ваша 
уха разбудит в них поисти-
не зверский аппетит, а  вы 
почувствуете себя гением 
кулинарии.

Кулинарный рецепт от Марины Костоевой

ЯНТАРНАЯ УХА

Назначить публичные слушания по вопросу изменения разрешенного вида 
использования земельного участка с кадастровым номером 06:04:0500001:2471, 
расположенного по адресу: с.п.Кантышево, ул.Осканова, № 33 на 17.03.2014г. в 
здании администрации с.п.Кантышево в 09 ч. 00 м.

Здание администрации расположено по адресу: РИ, Назрановский район, 
с.п. Кантышево, ул. Джабагиева, № 142.

С первых весенних 
дней в нашей стране 
развернулись баталии 
на футбольных аренах - 
возобновился чемпионат 
России в премьер-лиге и 
первенство страны сре-
ди команд Футбольной 
национальной лиги. Об-
ратимся к матчам, ко-
торые представляют 
особый интерес для по-
клонников футбола Ин-
гушетии.

Одним из героев перво-
го весеннего тура в пре-
мьер-лиге стал наш земляк 
полузащитник московского 
"Локомотива" Магомед 
Оздоев, ставший автором 
победного гола в ворота 
самарских "Крыльев Со-
ветов". Победив со сче-
том 2:1, "Локо" единолич-
но возглавил турнирную 
таблицу, в то время как 
деливший с ним первую 
строчку питерский "Зенит" 
сыграл вничью на своем 
поле с аутсайдером - "То-

мью" из Томска. Главный 
тренер москвичей Леонид 
Кучук в послематчевом ин-
тервью так отозвался об 
игре М. Оздоева: "Я с ним 
разговаривал перед игрой, 
хороший получился раго-
вор. Надеялся на него и он 
оправдал эту надежду, до-
верие. Он игрок основного 
состава и сыграл очень 
здорово".

Эти слова дорогого сто-
ят, поскольку в первой ча-
сти чемпионата Л. Кучук 
выпускал на поле М. Оздо-
ева крайне редко. Посмо-
трим, что будет дальше.

Сейт-Дауд Гаракоев, 
ровесник М. Оздоева, тоже 
совсем недавно был в мо-
сковском "Локомотиве", 
но не смог пробиться в 
основной состав. Нынеш-
нее первенство он начал 
в составе "Ангушта", играл 
хорошо и приглянулся тре-
нерам "Уфы", куда он и пе-
решел в минувшее зимнее 
трансферное окно. Это не-
сомненно повышение для 

21-летнего футболиста, т.к. 
клуб из столицы Башкорто-
стана находится в верхней 
части турнирной таблицы 
ФНЛ и заявляет о своей 
цели пробиться в премьер-
лигу. Дебютируя в составе 
"Уфы" в матче с лидером 
ФНЛ "Мордовией", С.Д. 
Гаракоев принес своей ко-
манде победу, забив гол 
при счете 1:1.

Хасан Ахриев продол-
жает играть в молодежном 
составе "Краснодара". В 
минувшем туре его коман-
да проиграла "Уралу" - 2:3. 
Х. Ахриев вышел на поле 
в основном составе и оты-
грал 45 минут.

Так же неудачно сыгра-
ла и команда Зелимхана 
Бакаева - молодежный 
состав московского "Спар-
така" проиграл в Грозном 
ровесникам из "Терека" 
со счетом 2:4. Наш земляк 
провел на поле 65 минут и 
был заменен.

А. ИНСАРоВ

Стартовал 
футбольный сезон


